

Pobreza, superable aseguran expertos

Lunes 17 de
octubre de
2011
El Universal

La
intervención
del Estado,
la sociedad
civil y el
sector
empresarial,
y la
voluntad de
las
autoridades
para
abordar la
pobreza



ENCUESTA. Dos de cada 10 mexicanos son indigentes, asegura un análisis del Consejo Nacional de Evaluación Política (Foto: ARCHIVO EL UNIVERSAL)

como tema prioritario podrían revertir esta condición en el país, coincidieron expertos de la UNAM.

La víspera del Día Internacional para la Erradicación de la Pobreza, que se celebra el 17 de octubre, **Adolfo Sánchez Almanza, del Instituto de Investigaciones Económicas**, aseguró que con voluntad política del Estado y un diseño socio-económico-ambiental sustentable hay posibilidades de enfrentar ese fenómeno.

María Cristina Bayón, del Instituto de Investigaciones Sociales, aseguró que en México la superación de la marginación sólo será posible si la justicia social, la reducción de la desigualdad y el establecimiento de pisos mínimos de bienestar son parte de las prioridades de la agenda política.

Refirieron que la intervención del Estado con la sociedad civil debe propiciar la toma de decisiones en organizaciones comunitarias, y la participación de los empresarios será que las ganancias lleguen a la sociedad, mediante trabajos dignos y salarios justos.

Críticas a programas

Bayón aseguró que los programas focalizados para superar la pobreza en México son todavía insuficientes, porque su carácter es muy limitado y centrado en los pobres extremos de zonas rurales.

Los investigadores coincidieron en que esos programas han agudizado la segmentación de los servicios y han profundizado la desigualdad, pues dejan desprotegidos a amplios segmentos de la población urbana, según un comunicado de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) .

Refirieron que de acuerdo con datos del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social correspondientes a 2010, la mitad de la población no alcanza a cubrir una canasta básica de alimentos, ni gastos de vestido, salud, educación, vivienda y transporte.

Además, añadieron, dos de cada 10 mexicanos es indigente (no logran cubrir ni siquiera la canasta básica de alimentos). Esas cifras son similares a las obtenidas en 1992, es decir que en los últimos 20 años se han tenido escasos avances en la materia. (Notimex)

[Regresar](#)

[Imprimir](#)